

Escala Crítica/Columna diaria

- \*Delegaciones federales y programas se negociarán
- \*Construir la gobernabilidad, primer compromiso
- \*Núñez concluye giras; PRD en procesos internos

Víctor M. Sámano Labastida

“NO TODO está perdido, nos quedan las delegaciones federales”, expresaron en diversos tonos personajes vinculados al PRI poco después de las elecciones del uno de julio. Se sabe que habrá algunos tabasqueños en cargos federales de primer nivel en los estados, pero no necesariamente despacharán en Tabasco. El gobierno federal tiene 19 secretarías y 25 oficinas del gabinete ampliado, aunque no todas cuentan con delegados. Pero hay otras posiciones igual de atractivas para los aspirantes. Sin embargo...

Hasta donde se sabe, es una primera intención del equipo de Enrique Peña Nieto consultar y recibir la anuencia de los gobernadores tanto del PRI, como del PAN y de la coalición de izquierdas, para la asignación de las diversas representaciones del gobierno federal en las entidades.

Resulta explicable que los priístas tabasqueños busquen “tener mano” en los cargos que Peña Nieto decidirá en la entidad, pero resultaría lógico que la administración federal que inicia en diciembre busque evitar tensiones innecesarias con los mandatarios estatales.

### UN PASTEL ATRACTIVO

Habrà que recordar que los propios priístas propusieron hace tres años eliminar algunas, si no es que todas las delegaciones federales. Acusaban a Felipe Calderón de hacer uso electoral de entidades como las secretarías de Desarrollo Social y de Economía.

Un estudio de la cámara federal de diputados mostró en el 2010 que Colima, uno de los estados más pequeños del país, era al que más recursos se habían destinado para el mantenimiento de las delegaciones federales: 3 mil 834,2 millones de pesos. Le seguían

## PEÑA NIETO NO QUIERE PLEITOS CON GOBERNADORES

Escrito por Editor

Lunes, 29 de Octubre de 2012 00:10 - Actualizado Lunes, 29 de Octubre de 2012 14:17

---

Oaxaca con 2 mil 817.5 millones y Chiapas, con 2 mil 734.3 millones de pesos.

En el cuarto sitio de recursos a las delegaciones federales se ubicaba Guanajuato con 2 mil 620 millones y en el quinto Michoacán con 2 mil 514 millones. Hasta el sexto lugar se ubicaba Jalisco, con 2 mil 293.2 millones, uno de los estados más poblados del país (está en el lugar cuatro). En el casillero noveno

encontramos al Estado de México, el de mayor número de habitantes en la República,

Por asignación de presupuesto a las delegaciones federales a Tabasco se le ubica en sitio 19 con un mil 510 millones de pesos. El criterio de mantenimiento de las delegaciones, según se puede apreciar, no es ni la densidad poblacional ni la extensión territorial. Pero el pastel no es nada desdeñable para quienes siguen pensando en estas posiciones como “premio de consolación” o como instrumento de acción partidistas.

Desde principios de los ochentas comenzó en el país una descentralización que hizo desaparecer algunas representaciones federales al trasladar la responsabilidad de ciertos sectores a la administración estatal. Esto ocurrió con las secretarías de Educación Pública y Salud, en otros casos con la Secretaría de Turismo.

Muy pronto deberán revisarse o coordinarse las acciones de dependencias como la Sedesol, porque los programas sociales federales suelen duplicarse o competir con acciones estatales, inclusive municipales, originándose un derroche de los recursos.

### AMARILLOS Y MORENOS

UNA PRIMERA prueba interna en las urnas posterior a la salida de Andrés Manuel López Obrador del PRD la tuvo ese partido ayer en las elecciones de consejeros en once estados del país, incluido Tabasco. De las 15 reposiciones ordenadas por el tribunal federal, en tres estados Sinaloa, Tlaxcala y Morelos se aplazaron por conflictos entre corrientes; en Colima no fue necesario por la existencia de una sola planilla.

Hoy sabremos si las corrientes dominantes, sobre todo Nueva Izquierda (Los Chuchos) e Izquierda Democrática (Padierna y Bejaranos), aceptan el reacomodo de fuerzas. En Tamaulipas, Nuevo León y Michoacán votaron por consejeros nacionales, estatales y delegados al Congreso Nacional perredista.

En tanto, ayer también se realizó en Tabasco la quinta asamblea distrital del lopezobradorista Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Fue en el Distrito I, Macuspana, que incluye a líderes y militantes de Balancán, Zapata, Jonuta, Tenosique y del municipio sede; sólo resta la del Distrito VI en Centro, el domingo próximo.

Por su parte, el gobernador electo Arturo Núñez –surgido de una alianza del PRD con los partidos del Trabajo y Movimiento Ciudadano, así como de Morena y militantes inconformes del tricolor- concluyó su gira de agradecimiento por los 17 municipios con un acto en el que lo acompañó el alcalde electo de Centro, Humberto de los Santos. En la Nave III del Parque Tabasco se dieron cita legisladores en funciones y electos, así como los distintos grupos y ciudadanos que respaldaron su candidatura o que los convoca el poder futuro.

No faltó quien buscara entre los presentes alguna señal del ya próximo gabinete. La primera definición se dará en el equipo de entrega-recepción (llamado también de transición o relevo).

## PEÑA NIETO NO QUIERE PLEITOS CON GOBERNADORES

Escrito por Editor

Lunes, 29 de Octubre de 2012 00:10 - Actualizado Lunes, 29 de Octubre de 2012 14:17

---

Por lo pronto Núñez les recordó que exigirá un manejo escrupuloso y eficiente de los recursos.

### AL MARGEN

DESPUÉS de permanecer el fin de semana en el Distrito Federal, continuó su recorrido la Caravana de Madres de Migrantes Desaparecidos. Este movimiento que comenzó en Tenosique, Tabasco, concluirá el 3 de noviembre en Ciudad Hidalgo Chiapas. Los familiares de migrantes centroamericanos han logrado localizar a cinco personas y prevén ubicar a 30 más. Importante, aunque una cifra mínima en relación a los desaparecidos.

ADVIERTE el titular de la Auditoría Superior de la Federación, Juan Manuel Portal, que el 80 por ciento de los municipios carecen de equipo, recursos y personal capacitado para poner en funcionamiento inmediato la Ley General de Contabilidad Gubernamental que obligaría a todas aquellas entidades que reciben recursos públicos a modernizar sus sistemas de información sobre el uso del presupuesto. ¿Se imagina municipios de Chiapas o Oaxaca donde los ediles tienen que poner de su bolsa hasta para los lápices?

COMPARTIMOS nuestro más sentido pésame a la familia Sarracino Cano por el fallecimiento de la joven Violeta, hija del ex dirigente de la CNOP estatal Félix Eladio Sarracino. El deceso fue consecuencia de un accidente automovilístico ocurrido el sábado 20 de octubre; la joven permaneció una semana hospitalizada. ( [vmsamano@yahoo.com.mx](mailto:vmsamano@yahoo.com.mx) )